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O ENTREVISTA. JOSÉ MIGUEL CASTRO (RN), presidente de la Cámara de Diputados: 

“Me caracterizo por ser una persona 
que es muy de derecha, pero eso no 
implica poder trabajar con todos” 
Constanza Caldera Pfeiffer 

constanza.colderacmercurioanagustad 

acar adelante proyectos 
E de ley que apunten a la 

seguridad y economía, 
son parte de las metas que se 
ha fijado el diputado José Mi- 
guel Castro (RN) para su ges- 
tióntras ganar la presidencia 
de la Cámara Baja el martes. 

Castro, quien actualmente 
ejercesu segundo periodo co- 
mo diputado dela región, es 
de Santiago. En esta ciudad se 
tituló de médico veterinario 
dela Universidad Mayor. Pro- 
fesión quelo llevó a participar 
como animador del programa 
de televisión “La Ley dela Sel- 
va”, de Mega. 

El año 2010 se radicó en 
Antofagasta, está casado con 
Vania Korlaet y tiene dos hijos. 
En agosto del 2017 inscribió su 
candidatura a diputado por RN, 
resultando electo en noviem- 
bre deeseaño. 

Ensulaborcomolegislador 
de RN ha liderado proyectos 
como La Ley Naín Retamal y la 
Ley de Contaminación Lumíni- 
ca. Asimismo, presidió la comi- 
sión investigadora por el Caso 
Convenios. 

En entrevista con este Dia- 
rio, Castroserefirió alas prio- 
ridades de su gestión que coin- 
cide con un año marcado por 
las elecciones presidencial y 
parlamentarias. Porsu parte, 
recalcó que trabajará con to- 
doslos sectores políticos. 

   

¿Cómo se siente con haber resul- 

tado ganador para presidirla.Cá- 
mara de Diputados? 

-Muy orgulloso, sobre todo 
por mi Región de Antofagasta. 
Muy orgulloso porque hemos 
podido tener un bloqueimpor- 
tante de oposición que se ha 
cuadrado, pero sin lugar a du 
das es un logro no mío, sino 
quede toda lagente queconfió 
en mí, en Antofagasta. Esun lo- 
gro paralas regiones y esose va 
a ver reflejado el día de maña- 
na también, espero, en mu- 
chas cosas que le hagan bien a 
la región. Desde la Exponor 
hasta tener relaciones con dis- 
tintos gremios para impulsar 
nuestra economía, el desarro- 

llo ytambién, porsupuesto, en 
la calidad de vida. 

    

“Sin lugar a dudas es 
un logro no mío, si- 
no que detoda la 
gente que confió en 
míen Antofagasta. 
Es un logro para las 
regiones”. 

  

Uno de losaspectos que llamó la 
atención, esquelogró elrespaldo 
de parlamentarios de distintos 
sectores políticos... 

-Es llamativo, Es llamativo 
también unir a la oposición. 
Aquí se votó desde Republica- 
no, pasando por Libertario, 
Demócrata, Partido Social Cris- 
tiano, obviamente la UDI, Evó- 
poli y RN, osea, hay una serie 
de partidos que se unieron en 
pos de una causa para poder 
sacar esto adelante y eso a mí 
melena de orgullo. Poder de- 
cir que soy una persona que 
por lo menos ha podido tender 
alguna clase de puente, que es 
lo quetanto necesita Chile. 

Cuando nosotros a la dere- 
chaoalaoposiciónsenos criti- 
ca que nunca nos ponemos de 
acuerdo, pues esto fue un ejem- 
plo de cómo nos podemos po- 
ner de acuerdo y quelas cosas 
se consiguenen base aso. 

GESTIÓN 
¿Cuáles son los proyectos que 

priorizará? 

EL DIPUTADO JOSÉ MIGUEL CASTRO (RN) PRESIDIRÁ LA CÁMARA BAJA. 

AGENCIALNO 

-A míme gustaría sacar al- 
gunas leyes. Por ejemplo, que 
hansido frenadas por este go- 
bierno ahora que tenemos el 
Senado y la Cámara con presi- 
dencia. Me gustaría sacar ade- 
lante el ingreso clandestino co- 
mo delito, que es algo que es 
necesario en la frontera para 
quenuestras Fuerzas Armadas 
puedan trabajar. El tema dela 
permisología, de medioam- 
biente, para poder impulsar la 
economía y que de esa forma 
no se vean trabadas aquellas 
cosas que dan trabajo a nues- 
tro a nuestros trabajadores de 
laregión, a nuestra gente. 

Yo creo que esas sonlas dos 
principales líneas de trabajo, 
tanto la economía como las le- 
yes de seguridad. Tenemos 
una serie de proyectos que los 
vamosa conversar con el Presi- 

dente del Senado y de esa for- 
ma poder lograr ayudar a nues- 
tra Región de Antofagasta. 

¿Cuál será el sello de su gestión?, 
¿Trabajarácontodoslossectores? 

-Sin duda. Si tuve esta vota- 
ción es porque me caracterizo 
por ser una persona que es 
muy de derecha, pero eso no 
implica el poder trabajar con 
todos, sentarmea la mesa para 
poder discutir y sacar lo mejor 
para la ciudadanía. 

Este año tiene varios desafios 

porque es un periodo elecciona- 

rio, y usted también irá a la re- 
elección, ¿cómo observa este pe- 
riodo particularmente exigente? 

Para mivaaser el doble de 
exigente, perocomo le dijeami 
señora, metendré que levantar 
más temprano, acostar más tar- 
deno más para poder cumplir 
con todas las labores que con- 
llevanla presidencia de uno de 
los poderes del Estado, y por 
otro lado, poder también estar 
conmigente. Osea, eljueveste- 
nemosunbingo preparado allá 
(enla región) y no voy a dejar 
de asistir por ser Presidente de 
la Cámara, voy a estar también 
en la reunión que vaa tener el 
Consejo Minero el viernes (en 
Antofagasta) y de esa forma no 
dejar nunca de estar presente 
comolo he estado hasta ahora 
en nuestraregión. 

  

¿Cuálessonlas primeras activida- 
des que sostendrá como Presi- 
dentedela Cámara de Diputados, 
ustedellunesadelantóquesere- 
uniría con los jefes de bancada? 

-Pedirlea losjefes bancadas 
que puedan estar conmigo qui- 
zásenel almuerzo de mañana, 
poder reunirme con las distin- 
tas autoridades, gremios, que 
obviamente están interesados 
en algunos proyectos de ley 
con el Ejecutivo. Esuna agenda 
bien robusta para poder sacar 
este último año a flote a nues- 
tro país y prepararnos para un 
próximo gobierno. 

Resta quese elijan las vicepresi- 
dencias,imaginolegustaría estar 
acompañado de personas de su 

Sector... 
-Por supuesto, hay conver- 

saciones que ya se han tenido 
con distintos personeros y me 
gustaría mucho tener a gente 
de mi lado para poder estar 
tranquilo cuando uno de re- 
pente tiene actividades detipo 
protocolares saber que se está 
llevando la Cámara poralguien 
que en el fondo tiene la misma 

mirada de uno. 

¿El diputado Jorge Alessandri es 
unposiblenombre? 

Sí, por supuesto, él siem- 
prevaa tener mirespaldoyso- 
bre todo con el gesto que tuvo 
el día de ayer, Jorge Alessandri 
es un tremendo candidato, es 
una tremenda persona. 68 

    NÚÑEZ PRESIDE LA COMISIÓN DE CONSTITUCIÓN DEL SENADO. 

AGENCIA UNO. 

Senadora Núñez: 
“Le deseo una gran 
presidencia” 
POLÍTICA. También manifestó preocupación 

por lla falta de acuerdos y fragmentación. 

    

asenadora Paulina Nú 
L ¡ez (RN) se pronunció 

sobre la reciente elec- 
ción de su colega de partido y 
dela región, José Miguel Cas- 
tro, como presidente de la Cá- 
mara de Diputados. 

Ensus declaraciones, cele- 
bróla coherencia y unidad de- 
mostrada por la oposición en 
la elección, pero tambiénapro- 
vechó la ocasión para reflexio- 
nar sobre la situación política 

dela Cámara Baja. 
“Felicito la capacidad de or- 

den dela oposiciónen la cáma- 
ra, le deseo una gran presiden- 
cia a José Miguel y reflexiono 
sobre la extrema fragmenta- 

1 política que hay en la Cá- 
mara que no permite los gran- 
desacuerdos y,al contrario, se 
termina resolviendo la presi- 
dencia por sorteocon unatóm- 
bola. Por eso, la modificación 
al sistema político es vital y, 
desde mi presidencia de lacco- 
misión de Constitución, la voy 
apriorizar”, publicó SoyAnto- 
fagasta. 

  

TENSIÓN 
Estas declaraciones se produ- 
cenenmedio de una creciente 
tensión política en RN, espe- 
cialmente debido al apoyo de 
Náñeza otras figuras del parti- 
do, como Daniela Castro, ex- 
candidata a la convención 
constitucional, y encargada ju- 
rídica dela Intendencia duran- 
tela administración de Edgar 
Blanco, en lugar derespaldara 
José Miguel Castro en su bús- 
queda dereelección. 

Entanto, haceunos díasen 
entrevista con este Diario, la se- 
nadora dijo que el diputado 
Castro no seráreelecto, por dis- 
tintos motivos. Dentro deellos, 
indicó que no había logrado 
una votación importanteen los 
dos procesos electorales ante- 
riores y porquesu gestión ha si- 
do “más de lo mismo”. 

Ladistancia entreambos par- 
Jamentariasse habría producido 
en2023, luegoque Castroapoya- 
ra lalistaliderada por el senador 
Rodrigo Galilea para la presiden- 
ciadeRN, y nolade Núñez. (8 

Comisión evalúa 312 solicitudes de 
libertad condicional en Antofagasta 

eLa Comisión de Libertad 
Condicional de Antofagasta co- 
menzó su primera sesión del 
año para revisar un total de312 
solicitudes presentadas por 
personas privadas de libertad 
en centros penitenciarios. 

La instancia está presidida 
por el ministro de la Corte de 
Apelaciones, Hernán Cárde- 
nas, e integrada por magistra- 
dosdelostribunalesde Garan- 

tía y Juicio Oral en lo Penal. 
Cadacaso será evaluado se- 

gún los antecedentes remitidos 
por Gendarmería, que inclu- 
yen aspectos conductuales y 
técnicos, con el objetivo de de- 
terminar si corresponde otor- 
gar el beneficio. Antofagasta y 
Tocopilla lideran las postula- 
ciones, con108cadauna. Lesi- 
guen Calama, con 79 soli 
des, y Taltal, con17. 63 
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